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Monsieur le Président, le Canada n'a cessé d'être
impressionné par la façon dont les pays de l'ASEAN ont
fourni un lieu de premier asile aux centaines de milliers de
personnes qui ont fui les régimes totalitaires en
Indochine . Au cours des dix dernières années, le Canada a
été parmi les principaux pays de réinstallation . Aussi
longtemps que la crise persistera, nous continuerons de
faire notre juste part et ce, en pleine consultation avec
les pays de l'ASEAN .

Comme le commerce revêt une grande importance
aussi bien pour l'ASEAN que pour le Canada, nous avons un
intérêt commun à résister au protectionnisme et â promouvoir
une plus grande libéralisation des échanges, ainsi qu'un
intérêt immédiat à travailler ensemble pour faire en sorte
que le système commercial fonctionne de façon plu s
efficace . Nous ne devons pas permettre au protectionnisme,
que ce soit dans les pays développés ou en développement, de
venir anéantir les espoirs d'amélioration du commerce et les
promesses de prospérité mutuelle . Je pense que les pays de
l'ASEAN et le Canada ont beaucoup de choses en commun à cet
égard, et j'espère qu'il nous sera possible d'élabore r
ensemble un consensus sur un ordre du jour équilibré pour la
nouvelle série de négociations commerciales multilatérales
tant attendue . Ainsi que je l'ai déjà indiqué, des hauts
représentants de mon gouvernement devraient se rendre dans
vos pays respectifs pour y procéder à des consultations sur
la meilleure façon de réaliser cet objectif .

Monsieur le Président, je voudrais faire valoir
combien le Canada a apprécié les vues réalistes et
constructives que l'ASEAN a présentées aux pays du Sommet
avant notre réunion à Bonn . Je ne prétendrai pas qu'il nous
a été possible de répondre à toutes vos préoccupations, mais
il reste que vos apports ont fort utilement éclairé nos
discussions, tant au Sommet de Bonn qu'au sein d'autres
forums internationaux . Le Canada s'est attaché tout
particulièrement à faire en sorte que les préoccupations des
pays en développement soient pleinement reconnues . À cet
égard, j'ai été très heureux d'avoir des discussions avec
les chefs de mission des pays de l'ASEAN à Ottawa juste
avant la tenue du Sommet de Bonn ce printemps, et je puis
vous assurer que les vues de l'ASEAN, telles qu'elles m'ont
été exprimées au cours de ces entretiens, ont été
effectivement prises en compte dans notre participation à
ces réunions .

Monsieur le Président, le renforcement des
Nations Unies et de leurs organismes constitue un point
important à l'ordre du jour international . Le Canada est
d'avis que tous les États membres doivent s'attaquer
d'urgence à cette question . Aucun d'entre nous ne saurait


